

Vorrede.

unveränderliche Lehren auf den Gegenstand eingerichtet und angewendet worden.

In Erwartung, daß ein weit Geschickterer als ich, sich die Mühe gäbe, den verworrenen Mischmasch der Regeln der Baukunst auseinander zu setzen, und in Ordnung zu bringen, dergestalt, daß davon keine mehr übrig sey, davon man nicht eine gründliche Ursache angeben könne; so will ich mich bemühen, ein schwaches Fünklein der Erkenntnis bezubringen. Indem ich die allergrösten und die allerschönsten Gebäude mit Aufmerksamkeit betrachtete; so empfindet meine Seele allezeit verschiedene Eindrücke. Je zuweilen war das Annehmliche so stark, daß es in mir ein Vergnügen, welches mit außerordentlicher Freude, und mit einer Entzückung vermischt, erweckete. Ein andermahl wurde ich, ohne durch eine so lebhafteste Reizung hingerissen zu werden, durch eine vergnügte und hinlängliche Art unterhalten, und beschäftigt,